

Presseinformation

Orth/Donau, 22. Juni 2012

Wer wird Gesamtsieger?

Danube Challenge 2012: Mehr als 1000 Jugendliche erleben das Klassenzimmer Donau

27.000 Schülerinnen und Schüler nahmen im Vorfeld an der „Aktion Trinkpass“ teil. Mehr als 1.000 davon waren bei den ersten Stationen der Danube Challenge 2012 im Nationalpark Donau-Auen in Stopfenreuth und in der Lobau dabei, darunter auch 23 Klassen aus ganz Niederösterreich. Zahlreiche Wissens- und Erlebnisstationen vermittelten den Teilnehmerinnen und Teilnehmern wichtige Informationen zum Lebensraum Fluss und sensibilisierten sie für die Ressource Wasser. Die Tagessiegerklassen, die aus Korneuburg, Strasshof, Pöchlarn und Wien kommen, stellen sich mit ihren Projekten der Facebook-Community, die bis 3. Juli den Gesamtsieger der Danube Challenge 2012 kürt.

Insgesamt 56 Schulklassen aus ganz Österreich qualifizierten sich über die im Frühjahr durchgeführte Aktion Trinkpass für die Danube Challenge 2012. Die von **Coca-Cola Hellenic Österreich** und **Generation Blue – der Jugendwasserplattform des Lebensministeriums** – bereits 2007 ins Leben gerufene Aktion ist in ihrer sechsten Auflage größer und actionreicher denn je.

Mehr als **1.000 Schülerinnen und Schüler aus Wien, Niederösterreich, der Steiermark und dem Burgenland** stellten sich bei traumhaftem Wetter im **Nationalpark Donau-Auen in Stopfenreuth** und in der **Wiener Lobau** zahlreichen Herausforderungen, bei denen das Flusssystem der Donau im Mittelpunkt stand. „Die Donau wird zum Klassenzimmer, die Schülerinnen und Schüler erleben die lokalen Naturlandschaften und Ökosysteme des Lebensraums Fluss hautnah. Neben dem Erlebnis in der freien Natur bekommen sie auf spielerische Art ein neues Bewusstsein für die Ressource Wasser“, erklärt **Barry O’Connell, Generaldirektor von Coca-Cola Hellenic Österreich**, die immer größer werdende Bedeutung dieser Initiative.

„Do it yourself-Donau“

Die Jugendlichen sollten gemeinsam einen Flussverlauf gestalten. Im Flusssystem durften natürlich auch Brücken, Schiffe, Städte, Kraftwerke, Schleusen etc. nicht fehlen. Für den Bau standen den Schülerinnen und Schülern einerseits Naturmaterialien, die sie gemeinsam mit den **Nationalpark-RangerInnen** und Lehren am Ufer, im Auwald oder an der Schotterbank sammelten, zur Verfügung. Andererseits konnten sie über die Beantwortung von Wissensfragen oder das Meistern von Geschicklichkeitsaufgaben sogenannte ‚Upgrades‘ erarbeiten: Als Belohnung erhielten sie nützliche Hilfsmittel wie Schaufeln, Rechen oder Kübel. In der Lobau gestalteten die Jugendlichen Riesenbilder aus Biberhölzern.

Die Tagessieger kommen aus Korneuburg, Strasshof, Pöchlarn und Wien

Mit den von ihnen gestalteten Ökosystem-Modellen stellten sich die Jugendlichen einer Expertenjury, die aus Vertretern von **Fischereiverbänden, des Nationalparks Donau-Auen, Coca-Cola Hellenic, Lebensministerium** und des

Nationalparkbetriebs Donau-Auen der österreichischen Bundesforste bestand. Jurymitglied **Carl Manzano, Direktor Nationalpark Donau-Auen**, zeigte sich von den Einreichungen begeistert: „Die Jugendlichen haben bei ihren Projekten die Donau mit ihren unterschiedlichen Abschnitten und Bedingungen, ob frei fließend wie im **Nationalpark Donau-Auen** oder gestaut mit viel Kreativität nachgebaut und dabei auch viel über Interessantes über die Lebensräume entlang des großen Stromes erfahren.“

Als Tagessieger gingen in **Stopfenreuth** die **Schülerinnen** und **Schüler** der **3B-Klasse Neue Mittelschule Korneuburg**, sowie die **4C-Klasse** der **Hauptschule Pöchlarn** hervor. Sie überzeugten durch die besonders kreative Erfassung des Lebensraums und seiner Diversität. In der **Lobau** konnten die **3C-Klasse** der **EMS Strasshof** und die **SBZ Franklinstraße** aus Wien (5./6./8.Klasse) mit ihren Biberholz-Bildern den Tagessieg erringen. Alle Projekte der insgesamt 36 teilnehmenden Klassen werden außerdem beim Danube Art Master, dem internationalen Wettbewerb, eingereicht. Die Siegerklassen dürfen sich bereits jetzt über einen erfrischenden Preis von Römerquelle freuen und nehmen an der Wahl zum Gesamtsieger der **Danube Challenge 2012** teil.

Wer wird Gesamtsieger?

Gemeinsam mit den noch nicht feststehenden Tagessiegern der Danube Challenges, die mit ca. 500 Schülerinnen und Schülern nächste Woche in Engelhartszell (OÖ) und der Milser Au (Tirol) über die Bühne gehen, stellen sich die siegreichen Klassen mit ihrem Projekt nun der Facebook-Community. Auf www.facebook.com/DanubeChallenge wird der österreichische Gesamtsieger bestimmt. Der Modus ist denkbar einfach: Jene Flusslandschaft, die bis 3. Juli die meisten „Likes“ erhält, hat gewonnen. Auf die Siegerklasse warten neben einem Empfang bei **Bundesminister Berlakovich** ein Besuch verschiedener Forschungseinrichtungen in Wien, sowie ein Getränkevorrat von Römerquelle.

Die Ergebnisse der einzelnen Schulklassen im Überblick:

Nationalpark Donau-Auen Stopfenreuth

Honorarfreie Bilder der Tagessiegerklassen sowie aller teilnehmenden Klassen finden Sie **HIER** (oberster Link Presseunterlagen)

Tagessieger: Neue Mittelschule Korneuburg, 3b sowie HS Pöchlarn,4c (Tag 2)

Weitere teilnehmende Klassen:

NMS Guntramsdorf, 2353 Guntramsdorf	4a
NMS Neulengbach, 3040 Neulengbach	3a,3b,3c,3d
BG/BRG Pestalozzigasse , 8010 Graz	3b, 4b, 4c
HS 1 Mistelbach, 2130 Mistelbach	4a, 4b, 4c
HS Drosendorf, 2095 Drosendorf	3 Kl., 4 Kl.
NMS Weitersfeld, 2084 Weitersfeld 154	3 Klasse
HS Haugsdorf, , 2054 Haugsdorf	4ab,3a
HS Allensteig, 3804 Allensteig	4r
HS 2 Waidhofen, 3830 Waidhofen a.d. Thaya	3a
HLA Baden, 2500 Baden	1FW
BG/BRG Mattersburg, 7210 Mattersburg	5b
MHS Großpetersdorf, 7503 Großpetersdorf	3a
SHS Scheibbs, 3270 Scheibbs	4b
HS Sinabelkirchen, 8261 Sinabelkirchen	3b
HS Pöchlarn, Nibelungenstr. 5, 3380 Pöchlarn	4c, 3b

Nationalpark Donau-Auen in der Lobau

Honorarfreie Bilder der Tagessiegerklassen sowie aller teilnehmenden Klassen finden Sie **HIER** (oberster Link Presseunterlagen)

Tagessieger: EMS Strasshof, 3c (Tag 1) sowie SPZ Franklinstraße Wien, Gemeinschaftsprojekt (Tag 2)

Weitere teilnehmende Klassen:

SPZ 21, Franklinstr. 1210 Wien	5 Kl, 6.Kl., 7.Kl., 8. Kl.
BRG 7, Kandlgasse, 1070 Wien	3d
KMS Lacknergasse, , 1180 Wien	3a
NLS Ludwig v. Höhnelgasse, 1100 Wien	3b
EMS Strasshof, 2231 Strasshof	3a,3b
NTS 4, Schaumburberg. 1040 Wien	4d

Aktion Trinkpass

Ausreichende Flüssigkeitszufuhr ist vor allem im Schulalltag wichtig, denn zu wenig Flüssigkeit führt zu Konzentrationsstörungen und Kopfschmerzen. Mit der Aktion „Trinkpass“ führen **Generation Blue – die Jugendwasserplattform des Lebensministeriums** – und **Coca-Cola Hellenic Österreichs** Jugendlichen deren Trinkverhalten vor Augen und sensibilisieren sie so für die Wichtigkeit ausreichender Flüssigkeitszufuhr. Die Schülerinnen und Schüler führten ihr persönliches Trinkprotokoll, auf Basis der Ergebnisse wurde dann das persönliche Trinkverhalten entsprechend angepasst. Die Resonanz war groß: Mehr als 27.000 Trinkpässe wurden angefordert, 350 Schulklassen nehmen an der Aktion teil.

Weitere Informationen:

Updates über die einzelnen Stationen, sowie die Fotos und Impressionen der Challenges sind auf www.facebook.com/DanubeChallenge sowie www.generationblue.at zu finden.

Presse-Rückfragen richten Sie bitte an:

Nationalpark Donau-Auen, Mag. Ursula Grabner
Tel.: 02212/ 3450-14; u.grabner@donauauen.at
www.donauauen.at, www.facebook.com/donauauen